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Л Г о л г н я л --------------------------- -------------------
Ham район досрочно, на 23 декабря, выполнил планы 

1987 года по реализации животноводческой продукции. Го
сударству продано 19000 тонн молока, 2683 тонны мяса и 
5200 килограммов шерсти в переводе на волокно.

До конца года на приемные пункты поступит еще свыше 
300 тонн молока. Весомый вклад в выполнение задания по 
продаже молока государству вносят колхозы имени Лени
на, «Мосеево», «Великодворье», «Родина», совхоз «Тотем- 
ский».

План по поставке скота на 16 декабря выполнили шесть 
хозяйств.

Верхнетолшменский и Середской сельсоветы реализова
ли шерсти сверх задания соответственно на 87 и 57 про
центов.. Наибольшее количество продукции поступило из 
Вожбальского сельсовета — 1300 килограммов.

Е. ПОЛИКАРПОВ.

Возможности самоуправленияСЛУЖБА „ГЛАСНОСТЬ"
Коллектив Юбилейного ли

нейно-производственного управ
ления магистральных газопро
водов переходит на новые фор
мы хозяйствования. В связи с 
этим большая роль отводится 
развитию самоуправления тру
дящихся. На проходившей в 
ноябре профсоюзной конферен
ции был избран совет трудово
го коллектива. В Него вошли 
представители администрации, 
общественных организаций, ра
бочие.

Состоялось первое заседание 
совета трудового коллектива. 
Председателем совета избран 
начальник ЛПУ А. Ф. Заец; 
заместителями О. В. Войтюш- 
кевич, начальник автоматизиро
ванной системы управления ав
томатикой и телемеханикой; 
Н. И. Михеев, начальник чет
вертого цеха. Секретарями со
вета избраны Н. М. Викульева, 
экономист по планированию, 
С. Р. Романова, машинист чет
вертого цеха. Утвержден план 
работы совета трудового кол
лектива. Заседания совета ре
шено проводить не реже одного 
раза в квартал, а при необхо
димости и чаще.

Разработано временное поло
жение о деятельности совета 
трудового коллектива. Со време
нем в него могут быть внесены 
Изменения, дополнения. Глав
ное внимание совет сосредото
чит на развитии инициативы 
каждого рабочего, на борьбе за 
достижение наивысших конеч
ных результатов в производст
венной деятельности.

Совет трудового, коллектива 
познакомился с планам социаль

ного развития ЛПУ. Каждому 
члену совета поручено провес
ти обсуждение этого плана в 
подразделениях коллектива. На 
следующем заседании совета с 
учетом внесенных дополнений 
и замечаний тружеников план 
социального развития ЛПУ на 
период до 1990 года будет ут
вержден.

Будет реализована обширная 
программа по строительству 
спортивных сооружений, жилья, 
объектов соцкультбыта, капи
тального ремонта зданий. В 
числе объектов: спортивный 
комплекс с закрытым бассей
ном, Дом культуры, магазин, 
жилье. Строительство одного 
42-квартирного дома уже нача
то,

В плане предусмотрены ме
роприятия по совершенствовав 
нию. профессионально г квали
фикационной структуры коллек
тива, улучшению условий и 
охраны труда.

При совете трудового кол
лектива организована служба 
«Гласность». Цель ее — до
вести до каждого члена тру
дового коллектива вопросы хо
зяйственной деятельности и со
циально - культурной жизни 
ЛПУ. Общественными исполни
телями «Гласности» назначены 
начальники служб, а консуль
тантами определены начальник 
ЛПУ А. Ф. Заец, его замести
тели С. П. Алтунин и В. Н. 
Галынский, председатель проф
кома В. А. Найденов и секре
тарь комсомольской организа
ции А. А. Савонкин.

- В. КОЗЛОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

На финише года
Коллектив Матвеевского ле

сопункта досрочно, на 23 дека
бря, выполнил годовой план 
вывозки древесины в объеме 
105 тысяч кубометров. На 26 
декабря матвеевцы завершат и 
план заготовки леса.

Первыми из лесосечных 
бригад выполнили социаЛисти-

Сообщение ТАСС
С Т Ы К О В К А

23 декабря 1987 года осу
ществлена стыковка пилотируе
мого кордбля «Союз ТМ-4» с 
научно - исследовательским 
комплексом «Мир», на борту 
которого работают космонавты 
Юрий Романенко и Александр 
Александров. После проверки 
герметичности стыковочного уз
ла Иладнмир Титов, Муса Ма
наров и Анатолий Левченко пе
речили в помещение станции.

Цолет пяти советских кос*

ческие обязательства малые 
комплексные под руководством 
Г. Ф. Топал и Н. В. Фомина. 
Коллектив первой отгрузил в 
счет третьего года пятилетки 
около четырех тысяч кубомет
ров леса, на счету второго — 
свыше полутора тысяч сверх
плановых кубометров древеси
ны.

В. СЕМЕНОВА.

НА О Р Б И Т Е
монавтов на борту комплекса 
«.Мир» рассчитан на семь дней. 
После завершения запланиро
ванных работ на землю в ко
рабле «Союз ТМ-3» возвратят
ся космонавты Ю. Романенко,
А. Александров и А, Левченко, 
а В. Титов, М. Манаров про
должат работу на околоземной 
орбите.

Бортовые системы комплекса 
«•Мир» функционируют нор
мально.

--------------На полный хозрасчет-----------------ПО НОВЫМ МЕРКАМ
Меньше недели осталось до перехода нашего совхоза на 

хозрасчет. Во всех цехах идут последние приготовления. Рабо
та по принципу самофинансирования и самоокупаемости ко 
многому обязывает. Главное — осознать каждым рабочим не
обходимость такого перехода. Определить надо расчетные це
ны за производимую продукцию, иметь необходимое количе
ство сельскохозяйственной техники и агрегатов. Раньше нам 
особо не приходилось задумываться, нужен, допустим, трактор 
или нет. Мы его брали — государство помогало. Вот н полу
чилось, что девять тракторов нам в 1988 году будут практи
чески не нужны. То же самое и с запчастями. При переходе 
на самофинансирование продажа техники будет осуществлять
ся не по фондам, а через оптовую торговлю, и купить ее мы 
сможем только тогда, когда в кассе будут деньги. Да еще за
думаемся: так ли опа необходима!

Чтобы перейти на новые ус
ловия хозяйствования, нам при
дется не только считать, но и 
уметь экономически анализиро
вать. Ведь главным финансо
вым источником жизнедеятель
ности совхоза будет служить 
доход, образованный от выруч
ки за реализацию продукции 
за вычетом материальных за
трат.

Совхоз «Север» специализи
руется на выращивании и от
корме молодняка крупного ро
гатого скота. Значит, в основ
ном, доход у нас от животно
водства. Но, к сожалению, еще 
не все так гладко получается, 
как бы хотелось. Если план 
этого года по продаже мяса го
сударству совхоз выполнит, то 
в 1988 году это будет сделать 
сложнее. С хозяйствами района 
мы заключаем договора на по
ставку в совхоз молодняка. По 
плану в следующем году его 
должно поступить 1000 голов, 
в том числе 700 телят молоч
ного возраста. Не секрет, что 
время откорма у бычков мень
ше, чем у телочек. К нам же

на докорм из хозяйств зачастую 
стараются привезти вместо быч
ков телочек, нарушая тем са
мым договор.

Трудности еще и в том, что 
сбалансированный рацион на 
25—30 процентов должен со
стоять из концентрированных 
кормов. В хозяйстве же с ком
бикормами дело обстоит плохо.

Зерновые площади составля
ют 452 гектара. При плановой 
урожайности 19 центнеров с гек
тара получаем 601 тонну зер
на в амбарном весе. До нуж
ной обеспеченности животных 
концентратами не хватает еще 
около 400 тонн. Проблема боль
шая. Но и ее со временем мы 
можем решить.

Вот свежий пример. Наибо
лее доступный способ повыше
ния плодородия почв — внесе
ние органических удобрений. К 
сожалению, прошло уже два 
месяца сезона вывозки органи
ки, но в хозяйстве еще до сих 
пор не создано механизирован
ное звено. Большинство меха
низаторов находится в отгуле. 
А ведь можно ввести скользя

щий график отпусков в течение 
всего года.

В новых условиях хозяйство
вания нам придется не только 
считать тонны, центнеры, гекта
ры, но и знать, во сколько они 
совхозу обходятся. Одним из 
главных показателей должна 
стать себестоимость продукции.

По плану себестоимость одно
го центнера мяса в хозяйстве 
должна быть 290 рублей 20 
копеек. На конец года ожидае
мый результат свыше 300 руб
лей. Если рассмотреть себесто
имость мяса по статьям затрат 
(оплата труда, корма, аморти
зация, текущий ремонт и т. д.), 
то видно, что половина всех за
трат приходится на корма. 
Здесь, видимо, сказывается и 
качество, и нерациональное 
скармливание. и их учет. 
Если на центральной усадьбе, 
допустим, силос в период заго
товки сразу учитывается, то в 
Неклюдихе, Камчуге, Коченьге 
запасы сочного корма определя
ли... по объему траншеи.

В условиях самофинансирова
ния и самоокупаемости немало
важное значение будет прида
ваться оплате труда. С этой це
лью экономическая служба раз
работала расчетные цены. Все 
работники, специалисты будут 
получать зарплату в зависимос
ти от произведенной продук
ции с учетом затрат. Напри
мер, расчетная цена будет ум
ножаться на количество произ
веденного мяса и из общей 
суммы уже вычитаются затра
ты На корма, использование 
техники, электроэнергии. Кто 
рационально будет использо
вать корма и ветлрепараты, 
экономить электричество, у то
го будет выше денежный доход.

О. ТАЛАШОВА,
главный экономист совхоза
«Север».

Резервы зимней лесосеки
Уже два месяца лесосечные 

бригады межхозяйственного 
лесхоза ведут заготовку древе
сины я  рубки ухода. Главная 
задача лесоводов — сохранить 
хвойный подрост. А для этого 
нельзя допускать его уничтоже
ние в процессе рубки спелых 
деревьев, захламлять лесосеку, 
рубку необходимо проводить 
только коридорным способом. 
Следует вести равномерную вы
борку перестойных, поврежден
ных и сухих деревьев. Надо 
отметить, что коллективы 
бригад работают добросовестно, 
нормы успешно выполняют.

Но вот с приемкой древеси
ны получается неразбериха. В 
лесу ее принимают по таблице 
четвертого разряда, согласно 
группе лесов. А на базе — по 
третьей таблице, как объяснил 
мне лесничий В. А. Момотов. 
Поэтому объем древесины на 
каждом лесовозе выходит при
мерно на три кубометра мень
ше фактического. А это обман 
рабочих. Притом еще лесничий
В. Е. Армеев вводит в заблуж
дение читателей газеты, сооб
щая о том, что приемщик В. В. 
Слезима ежедневно заполняет 
доску показателей. Об этом он 
сообщил в заметке «Резервы 
зимней лесосеки» в №  147 рай

онной газеты. Такое сообще
ние В. Е. Армеева весьма уди
вило рабочих межхоз лесхоза, 
поскольку на самом деле пока
затели не проставляются. Лесо
заготовители не знают резуль
татов своего труда, не знают, 
сколько ежедневно каждой 
бригадой заготовлено и вывезе
но древесины. Администрация 
обещала принять меры по упо-

НЕРАЗБЕРИХА
рядочению приемки дровесины 
и усилению гласности соревно
вания, но пока все остается по- 
прежнему. Рабочие справедли
во возмущаются и перестают 
верить руководителям. А это ве
дет к снижению производитель
ности труда и дисциплины.

В наведении порядка в при
емке древесины могла бы ска
зать свое слово группа народ
ного контроля предприятия, но 
она бездействует.

Еще один факт говорит о не
рациональной организации тру
дового процесса в лесосеках. 
Горючее для заправки бензо
пил доставляют в емкостях, не 
очищенных от нигрола и отра
ботки. Эти примеси снижают

качество горючего, и бензопилу 
порой бывает трудно завести, 
особенно в холодную погоду.

Надеюсь, что публикация в 
газете этой заметки (а написа
на она по просьбе лесозаготови
телей), ускорит ликвидацию не
достатков, мешающих производ
ству.

В. БУЛАТОВ, 
общественный корр. «Ле
нинского знамени».

От редакции:
Корреспондент газеты бесе

довал с лесничим В. А. Момо- 
товым. Он сообщает, что 10 
декабря комиссия произвела пе
репроверку заготовленной дре
весины и результаты проверки 
отражены в специальном акте* 
Для приемки древесины в на
стоящий период используются 
другие таблицы. Если проблема 
так просто решена, то почему 
для этого потребовалось > два 
месяца?

В условиях перестройки не 
должно быть места фактам кос
ности и формализма в решении 
любого вопроса, а особо произ
водственного. О принятых ме
рах по письму общественного 
корреспондента газеты В. С. 
Булатова редакция ждет ответа 
от руководства межхоэлесхоза.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 20 ПО 25 ДЕКАБРЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коро
вы, третья — к уровню прошлого года, четвер
тая — по сравнению с 
«Тотемский»
Имени Ленина 
«Великодворье» 
я Краснов знамя»

предыдущей пятидневкой 
64,4 + 6 ,3  + 2 .0
45.0 + 4 .6  + 0 .5
43,8 + 2 ,1  + 1 ,6
28,3 + 4 ,0  + 0 ,4

«Мосеево»
« Погореловский» 
«Заветы Ильича» 
«Никольский» 
«Большевик»
«Родина»
«Сигнал»
«Путь к коммунизму» 
«Память Ленина»

По району

26.3 —5.7 +  1.2
25.8 —0.5 + 0 .5
25,6 —2.7 _
20.7 +5 .0 +  1.0
19,9 — 1.7 —0.7
19,7 +  0.1 +  0.2
19,6 — 1.1 +  1.3
17,7 +  0.3 —0.5
11,6 - 2 , 9 :+ l.o
21,3 +1.4 +0 ,7
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НУЖНА ЛИ ПАРТГРУППА?
Одиннадцать лет р аб о т а  

.я  слесаре*-наладчикам на 
молочной ферме Великий 
Двор-'J КОЛХаМА «В*1МКОД*б- 
рье». За это врем» почти 
полностью обновился «д*сь 
коллектив живо г повод ов.
Одни доярки ушли IUI ЗЯСЛ>- 
женныА отдых, другие пере 
шли Нч\ ферму Воронимо (ту* 

"да им удоюней ив дам» хо
дить).

По-радио му складывались 
судьбы молодых доярок. Та
мара Тарасенко, например, 
после школы в Череповец 
уехала, но в городе, видимо, 
не прижилась, вернулась до
мой. Валентина Рычкова за
менила на ферме мать. Та
мара Тихонова гоже своп, 
во л н к одв орс кап. и Ккатерн 
иа Данилова. У той. прав 
да. опыта побкиаиг. Лидия 
Попона ветеринаром работа 
.’П». теперь у пае тхдием- 
ноА.

Кое кто на людей старше 
го поколения норой люонг 
побрюзжать: вот. Mai. рань 
ше народ был трудолюби
вее. нежели нынеиший. Про 
де бы н верные слоил, да не 
совсем. Ваять животноводе г 
во. Как тут можно сравнить, 
если сами условии груда ни
чего общего не имеют с тем. 
чтобы было лет -О назад?

Да. на долю тогдашних 
доярок работы выпало много.

Сейчас на ферме работать 
куда легче. Молокопровод. 
автодоение, механизирован
ная уборка навоза. Солому, 
силос, сено кормачи но фор
ме развозят. Дояркагм оста
ется лишь комбикорм, мине
ральные добавки животным 
раздать Правда, нагрузка 
на каждую возросла вдвое— 
до 50 коров.

Ну. а мне вменено в обя
занность за всей механиза
цией фермы следить. Справ
ляюсь вроде. Молоко реали
зуем только первосортное. 
С животноводами — полное 
взаимопонимание. Они пла
нируют по 3000 килограммов

молока от коровы получить 
за ого г год. прибавки доби
лись боле* 400 килограммов 
против прошлогоднего* Ста
раемся. ведь н оплата труда 
теперь поставлена в зависи
мость or производства про- 
дукцнн.

На ферме создана партий
на я группа. Возглавляет ее 
Т. Тарасенко. Но в связи с 
малочисленностью группы и 
с тем. что коммунисты ра
ботают иа разных коровни
ках. заметного влияния на 
дела коллективов она к* ока
зывает. |*нзвс что все дояр
ки — члены КПСС подают 
пример в труде остальным 
животноводам. Но вот со
браться вместе, обсудить ка
кие-то общие дела - - про
блема. Правда, все вопросы, 
которые возникают и колтек- 
тиве. выносятся на обсужде
ние партийных собраний кол
хозной парторганизации. 
Большинство на нас счита
ет. что партгруппа ни к че
му. Мат. зачем дублировать 
решения первичной парторга
низации. а производственные 
вопросы постоянно обсужда
ются на совещаниях живот 
поводов. Так-то оно так, но 
в коллективе совсем в заго
не массово-политическая и 
воспитательная работа. Мно
гие коммунисты не имеют 
партийных поручений. Не 
п ра ктн к у ю гея собеседования 
и отчеты членов КПСС на 
партийных собраниях. Глядя 
на нашу низкую обществен
ную активность, и беспартий
ные ничего не желают знать, 
кроме работы.

А поговорить нам есть о 
чем. II о текущих делах, и 
о скором переходе на пол
ный хозрасчет. Времени ос
талось совсем немного, а 
вопросов нерешенных — уй
ма!

Г. БУЛЬКОТИН. 
член КПСС, слесаръ-на- 
лпдчнк фермы В.-Двор-3 
колхоза «Велнкцдно- 
рье».

! Л ЕН И Н С К О Е  ЗНАМ Я

Качество —  основа ускорения --------------------------

ПОТЕРИ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
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по району н« один процент вы 
ше. чей к прошлом году, д с» 
ставил» 92 процент». Повысил

П ер ш  графа — нанмА'номнно холмйста. вторая — жир- ея агат нокалателк на два-три
кость, треть* — и том числе аа ноябрь, четвертая — товар процента а коахомх «Б-ххыио
кость, иатаа — продамс1 мелок» первым сортам. шестам — а вик». «Родина». II. наоЗфл,
тии числе за ншк^рь» 
« Велиюм1ворье* 3.54 3.30 93 100 100

сипам лея на ехднн—четыре «в 
цента в колч.wax «Память Ле

«Тотсиский* а  53 3.78 92 98 99 нина». «Заветы Нльяча» исчь
Имени «1еннна 3.52 3.60 95 100 100 хоае «Погорелоаский».
« 11 xVIЧ»р<МсХВС к НИ » 3.5» 3.50 91 94 95 С мача.м год» перерасход на
«Мосааао» 3.-16 3.41 91 89 UH) выпойку цельного молока тель ,
«Памнгь Ленина» 3.46 3.82 91 100 too та* сктаанл 704 центнера. otJ
« Бодина» 3.42 3.50 92 95 100 на 334 центнера меньше ир>-
«Путь к коммунизму» 3.42 3.50 89 99.6 100 шлос,хднег,ч Нанбтчыниа вере-
«Красное :шамм» 3.41 3.44 92 79 на расход Д1Ч1устили а к типам
«Сигнал* 3.41 3.50 92 100 100 «Заветы Ильич»», «В чипе
«Никольский* 3.38 3.50 89 91 100 ввь». Выпоено цельного мы»
«Зааеты Ильича» 3.27 3.10 87 91 100 к» соответственно 173 и 230
«Болыиеанк» 3.22 3.20 90 78 9Т центнеров. В атих хосмйстввч.

По району 3.46 3.33 92 93,4 96 очевидно, со ст,'ромы спецва-

За одиннадцать месяцев те На 0.01 процента повысн-
листов нет должного контрол» 
м  р«сх,хдованием мачок* в»

пущего года на загогоантель
ные пункты района поступило 
182 гые. 112 центнеров мо
лок». зю  на У тыс. 695 цент
неров больше соответствующе- 
1ч> периода прошлого года.

Годовой план был выполнен 
на 98 процентов. Досрочно сира- 
вились с ном подходы нменн Ле 
Инна, «Мосеово». -1'однна-. 
«Вели подворье* II совхоа «То- 
томский». R то же времп хуже 
прошлогодне1ч> работают кол хо
ны «Память Ленина., «Заветы 
Ильича.. «Путь к кам.мунна- 
му» и совхоз «Погорелавскнй». 
Этими хозяйствами годовой план 
выполнен всего лишь на 69 
8Т процентов.

БОЛЬШУЮ 110М0ЩЬ 11 ВЫВОД-
неннн плана закупок .молока 
оказывает население. Задание 
11 месяцев выполнено на 109 
процентов. По сравнению с 
уровнем прошлого года закуп
лено ценной продукции на три 
процента больше. На одну ко
рову по району закуплено мо
лока в среднем 890 килограм
мов, что на 78 килограммов 
больше прошлогоднего уровни. 
Но сбор молока не во всех сель
советах налажен на должном 
уровне. Если в Матвее веком. 
Вожбальском, Маниловском, 
Никольском сельсоветах закуп
лено по 1300 — 1700 килограм
мов молока от коровы, то и 
Заозерье. Усть-Печеньге. Верх 
ней Толшме всего — 360—600 
килограммов.

ласк жирность молока по срав
нению с прошлогодней и со- 
ставила 3.46 процента. Совхо
зы «Тогсмскмй». «Погорелое- 
скнй». колхозы «Велнкодво-
рье». имени Ленина имеют 
жирность выше базисной. Бла
годари атому хоямПствам зачте
но в счет выполнении плане 
653 центнера молока.

Всего по району на низкую 
жирность списано 2193 центне-

Экономический
обзор

ра .молока. что На 774 центе 
ра меньше прошлогоднего. Наи
большее количество продукции 
списано с колхозов «Больше
вик». «Заветы Ильича». «Ро
дина». «Сигнал». «Нмколь- 
скнй»' — от 357 до 623 цент
неров.

В нонбре жирность молока 
составила 3.53 процента. В счет 
выполнения плана совхозу «То* 
томский», подходам имени Ле
нина н «Память Ленина» доиол 
ннтсльно зачтено 90 центнеров. 
В атом месяце жирность ниже 
базисной в колхозах «Красное 
знамя». «Мосеево». «Заветы 
Ильича». «Большевик*. «Вели- 
кодворье».

Товарность молока в целом

внутрихозяйственные нужды,
На 1.6 процента увеличилась 

доля реализации первосортен 
молока. Однако со многих ферч 
поступает мол »ко низкого каче
ства по механической загряз
ненности н вкусу. Всем хозяй
ствам нужно обратить внимании 
на получение высококачествен
ной продукции. Необходимо по
мнить. что перед дойкой и и» 
время доении нельзя животных 
раздавать силос, сено. сена*, 
убирать навоз, так как молок» 
быстро впитывает все эапа* 1 
из внешней среды. Перед д vJ 
кой нужно обязательно пр те» 
рнвагь помещение. В настоя
щее время почти из всех х> 
зяйств тктупает молоко с рез
ко выраженным кормовым при 
вкусом и запахом. Запахи эти 
сохраняются и в пастер|«чЧМш- 
ном молоке, особенно резко она 
выражены в сметане. Mtc.it. 
сливка^.

Сейчас готовится проект но* 
•ого ГОСТа на молочные пр* 
дукты. Молоко будет разде
ляться на высший, первый сорт 
н несортовое молоко. К несор
товому будет относиться моло
ко с резко выраженными п> 
роками (запахи: хлевный. кормо
вой) н т. д. Поэтому нужно 
принять все меры для устране
ния недостатков.

Г. БЕЛ НЕВСКАЯ, 
госннспектор РА ПО»

Выписываю газеты с 1В4И 
года. Без них жизнь свою 
ис мыслю. Раньше почту 
возили ни лошадях, но наша 
районка приходила каждый 
день в любой уголок района. 
Д вот последний год достав 
ка корреспонденции заметно 
ухудшилась. Центральные 
газеты приходят пятидневной 
данности Например, суббот 
ниц номер газеты «Труд» с 
программой Центрального те
левидения приносят в чет
верг на следующей неделе. 
И нашу районную доставля- 
ют с опозданием. Хотелось 
бы узнать мнение начальни
ка РУСв, какие произойдут 
изменения в ионом году с 
доставкой почты.

В. ВОРОБЬЕВ.
Г. Тот ими.

Ежедневно с надеждой ап 
глмдываем мы в свой почтовый 
ящик, поточу что ждем весточ 
ьн от родных и близких, сне 
жне газеты н журналы. Не тле 
бом единым жив человек. II кпк 
горько и досадно быпает на 
душе, если неделя мм и больше 
ящик пустует. Вовсе иг мото 
му, что «вам не пишут». Про
сто связисты не могут обеспе
чить своевременно доставку 
корреспонденции, А между том 
они прекрасно икают, что «до
ставка лицо всей поч твой 
связи»,

Последняя фраза плате из 
ответа в редакцию заместители 
начальника РУСа /I И. Некра
совой на письма трудящихся 
Судя по многочисленным жало 
бам на плохую работу связи, 
• лицо» нашего районного узла 
связи выглядит це< к МВ попри 
гляди*) Поток писем не осла 
беввет. жалобы и них справед
ливы Десять дней в начале 
ноября не было свежей коррес 
лонденцнн на участке 'Решка, 
доделю на улицах Кличи 
хина. Механизаторов, переулке 
Пролетарский. Жители этих

микрорайонов нс получили на 
юбилей Октября даже свою 
районную газету, нс говоря о 
другой периодике. Читатели 
Архипова, Ключннскаи. Шиш
кина спрашивают: разве работ
ников РУСа во главе с его на
чальником М. Н. РыбтппвоП 
не касается всеобщая перест
ройка. которая идет в - гране?

Эта мысль продолжш гея и и 
письме 74-летнего жит. i Усть- 
Толшмы А. О. Повои | та. П 
век изобилии техники пишет 
он, мы не можем своевременно

яИнтенсифцкация-90*

получить посылку, педелями не 
видим свежих газет и журналов. 
Дли престарелых жителей де
ревень Слобода, Чсрепаннха, 
Красное создали настоящие мы 
тирства я получении почтовых 
отправлений, с тех пор как за
крыли здесь почтовое отделе
ние.

Ответы администрации РУСа 
иа запросы редакции по пись
мам читателей существа дела 
не проясняют. Оправдания, 
ризкяснення, трактоика елужеб H I.14 инструкций словом, от
писки. никого н ни н чему не 
обязывающие. II ни слова о 
Том. какие все же приннмпютс}| 
действенные меры по улучше
нию качества работы синапс гон 
п, в первую очередь, по достав 
ке корреспонденции. Д ,  || | | (>
красива в одном из отиетои й 
редакцию пишет: «Работа цпч- 
1пльонп мало привлекательна и 
поэтому у нас проблема с над 
рамп» Позвольте не согласить 
си. Почтальон желанный 
гость в каждом доме. II если 
он честно и добросовестно вы
полняет свои обязанности, вы

мен он услышит только сеидеч- 
ные слова благодарности. Наша 
газета нс однажды рассказыва
ла о таких преданных своей 
нелегкой, но очень нужной 
профессии «людях. Да и сейчас 
вот читательницы Козлова. 
Шишкина. Сивкова вспоминают 
добрым словом Т. М. Брязгнну. 
которая раньше нм доставляла 
почту. Бннмптслы1вн. отзывчи
вая.'добрая наш бывший поч
тальон, пишут они.

«Меры ыы принимаем, но 
они недостаточны и поэтому

проблемы связи надо не только 
ставить, но и изучать, потому 
что одним связистам с ними по 
по плечу справиться», — предла
гает Л. Б. Некрасова. И » если 
специалисты - администрация 
РУСа совместно г партийной и 
профсоюзной организацией не 
могут разобраться и своих про 
блемпх. то кто же другой возь
мется on их решение?

У медицины, торговли II лю
бой другой отрасли немало сво
их нерешенных на сегодняшний 
день проблем. Кто хочет рабо
тать. тот ищет выход, пути 
преодоления трудностей.

Изучая письма читателей и 
ответы иа них, беседуя с на 
чалышком РУСа М, И. Рыб 
П1Ш01ЮЙ и ее заместителем 
Л. Н. Некрасовой, я все более 
убеждалась и том, что у.туч 
шепни в обслуживании населе
ния и ближайшие время не 
предпишиси II ото юм бмес 
странно и пятилетку ускорении. 
Ни нреднри1шш даже но раз
работан Комплексный план ме 
рмфинтий, направленных на 
ускорение перестройки. Если

нет программы «Интенсифика
ции 90». которая помогала бы 
связистам заглядывать в буду
щее. так аничнт н живут они 
по принципу — лишь бы день 
прошел? Подтверждение тому 
многочнеленные жалобы тотьмн- 
чей на плохую работу связи. 
Кстати, эти письма прямая 
улика бесконтрольности работы 
подразделений РУС. отдельных 
работников. А то и прямое по
пустительство. как в случае с 
почтальоном из Юбилейного 
Н. В. Талаиювой. Отсутствие

ВЕТРИЛ
должного контроля приводят к 
типу, что ряд почтовых работ
ников халатно относится н ис
полнению служебных обязаннос
тей.

Только 1Н>олнок|1ягн>ч' нано 
мннанне сверху ааставнло ап 
ведующую почтовым отделена 
ом УстюЕдсНьгп О. И, Телец- 
кчву ycTHHOllllTli ящик для пн 
сом и поселке МнсокомОннятн. 
А пропавший и атом отделения 
там подпненооо наданнн А. 1', 
Мака роя ко. преднланлчнн1нн||сн 
1'. IVyroBolt, так н не удилось 
рааыгкагк.

Усилия адмнннст|чир1н с те- 
редоточенм и настоящий пери 
«М1 ян акояомяя апрялпгы. что
бы о Нового 1мдп перейти на 
яо11Ы1яеяя1.1е тарифные ставки я 
оклады. По ведь проводимые и 
целях аковомнн мероприятии 
никоим обрядом не должны 
\ чх ,ч1я,|||. качества обслужнпи 
пня населения, кая ато проис
ходят у нас и районе.

Жителя деневень Светицй. 
Топора ха я Бомаряци сообщи 
юг о том, что вот уж* четыре 
месицц корреспонденцию полу

чают черед день, а то к реже 
Почтальону Н. В. Твлашове» 
увеличили обком достааочаогв 
участка м она решила (с позао- 
леняя яачальяяка РУСа) хо
дить в своя населенные пункты 
черед день. А н на сдвоенном- 
то участке 56 семей, поэтому 
для доставка корреспонденция 
почтальону требуется не болте 
трех часов!

Какие меры будут приняты к 
почтальону да недобрссовсстну 
отношение к делу, capocmi < 
у М. II. Рыбниковой. Оквэы 
вастся, надо сначала пронорми
ровать акономнету рабочее вре
мя почтальона. Может быть 
жители того доставочного уча
стка окажутся неправы? При
выкли Нынче жаловаться не 
каждому поводу...

Да. как видно, связисты при 
выклн к жалобам трудящихся, 
потому относятся к ним фор 
малыис Не могут вонять, во 
чувствовать, осыпать, что ж» 
лобы-то справедливы н надо 
стремиться вами сплайн ж- 
нрав inть недостатки. Допуск»- 
ютсн вдесь случая бездушного, 
на мой взгляд, отношения к 
клиенты». Заведующей межряй 
онной вегантх'кой устрой ,н ив 
СТОЯЩУЮ B»VI0KHT,Y но поведу 
переноси рабочем телефон» 
1Кени|нна была вынуждена увв 
жаться, уирашниаи.. умолять 
начальника РУСа. ходить IV 
инстанниям. чмбы сохранить ч 
Собх>Н н|Ч1Во на свою же тете 
фонную точку я саман с |>аУНе- 
|цсннем аптеки в другом иече 
1ЦСННН. А водь се нриво во- 
требовать, а долг сияансма 
наыекнгь в.мм.икН'Ч'тп 1ыдк.1В>- 
ченнн телефона ни новом месте.

Пертч*тройка вы^чокается • 
улучшении конкретных дел иа 
каждом |чтб,1чем месте, 
главное требование дня Но с*я 
аисты но торопится и в мм 
их инна.

В. КОЗЛОВА, 
корр, «Ленинского уначени»,

БЕЗ РУЛЯ И БЕЗ
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Отдел действенности:
| D  ЕС НОИ 1945 года з  осво- 

“  б.-жденмой Праге в тор
жественной обстановке на мно
голюдном митинге состоялся 
акт присвоения маршалу Совет
ск эгэ Союза И. С. Коневу зва
ния почетного гражданина че
хословацкой столицы. Коррес
пондент «Правды» в годы вой
ны Борис Полевой, постоянно 
находившийся на фронтах, к<>

\ ' Л  -орыми командовал один из 
■ V  выдающихся советских полко

водцев — И. С. Конев, вспомИ' 
пал. Что после митйнга Ивана 
Степановича окружили иност
ранные журналисты. От них по
сыпались. на первый взгляд, 
странные вопросы. Корреспон
денты спрашивали маршала: 
правда ли, что он был кадро
вым офицером старой русской 
армии, в каком царском воен
ном училище он получил обра- 

у зование. как велики были по- 
иестья отца полководца?

Борис Полевой много лет 
спустя после того митинга пи- 

I  сал: - ; : . ... .г.,
«И вот теперь мы с интере

сом смотрели на маршала. Как 
он ответит? Рассердится? Вы- 

I  смеет? Пошлет ко всем чертям?
я Мне доводилось наблюдать его

истинно русское лицо в мину
ты интенсивного артиллерийско

г о  обстрела. Оно всегда остава-

С юсь спокойным. Спокойным 
оыло оно и сейчас. И только 
где-то в его голубых глазах 
угадывалась усмешка.

— Позвольте мне, господа, 
ответить на все ваши вопросы 
сразу.. Боюсь, что я вас разоча
рую. Я сын бедного крестьяни
на и принадлежу к тому поко
лению русских людей, которые 
встретили Октябрьскую рево- 

( люцию в свои молодые годы й 
навсегда связали с ней свою 
судьбу. Военное образование у 
меня наше, советское; а следо
вательно, неплохое. Успехи 
фронтов, которыми мне посча
стливилось командовать, неот- 

I делимы от общих успехов Крас
ной Армии. А эти ее успехи я  
объясняю, в свою очередь, тем. 
что мы. советские люди, идя 
через нечеловеческие испытания 
и трудности, познали ни с чем 
не сравнимое счастье бороться 
за дело Ленина, беззаветно слу
жить социалистической Родине 
и Коммунистической партии... 
Мы, советские труженики в 
солдатских шинелях, всеми сво
ими помыслами связаны со сво
им народом, живем его жизнью, 
боремся за наши идеи.

Маршал помолчал, а в за
ключение сказал:

—* В этом Наша сила. Бы
ла. Есть. И будет*.

Иван Степанович Конев ро
дился 28 декабря 1897 года в 
селе Лодейно Вологодской гу
бернии (ныне Подэсинозский 
район Кировской области), что 
стонт на большаке, ведущем из 
Котельничей в Великий Устюг. 
Мать будущего полководца 
умерла во время родов, и вос
питательницей мальчика стала 
сестра его отца Клавдия Ива
новна.

Двенадцати лет Конев закон
чил с похвальным листом при
ходскую школу и ушел на за
работки. Работал на вырубке и 
сплаве леса, помогал отцу на 
вывозке бревен. Весной 1916

слово
О ПОЛКОВОДЦЕ
года Конева призвали в армию. 
В запасном полку на физически 
развитого юношу обратили вни
мание f командиры и направили 
его в учебную артиллерийскую 
команду, готовившую младший 
командный — унтер-офицер
ский составили артиллерийских 
частей.

Великую Октябрьскую соци
алистическую революцию Конев 
встретил на фронте, в окопах. 
В январе 1918 года он демо
билизовался и вернулся в род
ные края. Здесь его избрали в 
состав исполкома и назначили 
военным комиссаром Николь
ского уезда. Здесь он вступил 
в члены РКП(б). Конев участ
вовал в подавлении мятежей, 
которые организовывали мест
ные кулаки. В непримиримой 
классовой борьбе приобретал 
он командирские и комиссар
ские навыки.

Иван Степанович был избран 
делегатом V * Всероссийского 
съезда Советов, j участвовал в 
подавлении мятежа «левых» 
эсеров в Москве. В 1918— 1920 
годах —командир отряда Крас
ной Армий на Восточном фрон
т е . , комиссар бронепоезда, 
стрелковой бригады, а затем 
дивизии в Сибири и Забайкалье. 
Был избран делегатом XIII 
съезда партии. . выступил на 
нем.

Будущего маршала направи
ли на курсы усовершенствова
ния высшего, начальствующего 
состава при Военной академии 
имени М. В. Фрунзе, а в 1932

году он стал Слушателем этого 
учебного заведения, которое 
окончил в 1934 году. В пред
военное время Конев командо
вал дивизией, корпусом, был 
командующим особой группой 
советских войск в Монгольской 
Народной Республике, команду
ющим войсками Забайкальско
го. затеи — Северо-Кавказско
го военных округов.

Подлинный полководческий 
талант И. С. Конева проявился 
в суровые годы испытаний — 
во время Великой Отечествен
ной войны. Четыре года войны 
стали для Ивана Степановича 
высшей школой военной науки, 
проверкой знаний, мужества и 
героизма. Боевые операции, 
осуществленные полководцем, 
сделали его мастером прорыва, 
окружения, форсирования вод
ных рубежей... Уже в тревож
ные дни июля 1941 года, когда 
наша армия была вынуждена 
отступать, голос Левитана по 
радио сообщил советским лю
дям радостную весть: «Войска 
генерала -Конева под Ярцевым 
отбили атаки танковых дивизий 
немецко-фашистских захватчи
ков».

Войска под командованием 
Конева успешно действовали в 
Смоленском сражении, Москов
ской и Курской битвах, битве 
за Днепр, Кировоградской,
Корсунь-Шевченковской, Уман- 
ско-Ботошанской. Львовско-Сан- 
домирской. Висло-Одерской,
Берлинской и Пражской опера
циях.

В послевоенное время Иван 
Степанович занимал ряд руко
водящих постов в Вооруженных 
Силах СССР, написал несколь
ко мемуарных книг, большое 
внимание уделял военно-патри
отическому воспитанию молоде
жи... 21 мая 1973 года Ивана 
Степановича Конева не стало.

Память о талантливом пол
ководце живет в  сердцах совет
ских людей. Она живет, в назва
ниях улиц Москвы и Ленингра
да, Львова и Вологды, в назва
нии грузового и пассажирского 
теплоходов. Имя нашего про
славленного земляка увековече
но в названии Алма-Атинского 
высшего общевойскового ко
мандного училища. На родине 
Конева, в селе Лодейно, воз
двигнут бронзовый бюст и от
крыт мемориальный музей. 
Большая экспозиция, посвя
щенная полководцу, развернута 
в Вологодском областном крае
ведческом музее. И. С. Конев 
был почетным гражданином 
Праги и Никольска.

Л. ВАСИЛЬЕВ.

„За эффективный труд и здоровый быти

ИЗ КОТЕЛЬНОЙ-
Наступила зима. Но жизнь 

города продолжается в прежнем 
ритме. Правда, есть и измене
ния: над городом расстилается 
дым котельных.

Бот эти котельные решили 
однажды вечерам проверить 
дружинники вместе с сотруд
никами РОВД. Посетили и дру
гие «теплые* места, где могут; 
собираться любители погреться 
«зеленым змием».

Заглянула группа в гаражи' 
линейн >го узла связи речного 
порта. А там — В. A. Copra- * 
чон (временно неработающий) 
и А. С. Мараков (рабочий Су- j 
Хомского речного пароходства), I 
Нм уже был нипочем и жесто
кий ыороз. На верстаке стояла 
и*''допитая водна, а на полу ва
лились уже несколько пустых i 
бушлок. Нарушителей доста
вили и РОВД.

Тем временем вторая группа 
дружинников проверяла котель
ные и гаражи ремтехпредприя- 
ши. JIMJM5, ДИМКИ и дру* 
гие, И котельной ПМК-16 об
наружили новую компанию:
А. Алешин, И. Линьков, Н. Оси- ] 
пни, все трое — кочегары этой 
же котельной. У них «в гостях» 
было еще трое мужчин. Ра
зогретые «сорокаградусной», 
сидели они в одной из комнату
шек кочегарки и, чтобы как-ни* 
будь занять свое безделье, игра
ли в карты. В этот день в ПМК 
J5 быда получка. Встреча с 
дружинниками не входила В

В ВЫТРЕЗВИТЕЛЬ
планы собутыльников. Им при
шлось разойтись по домам.

Примерно через час группа 
снова проверила эту же коче
гарку. Картина была другой: 
почти погашенные котлы и спя*, 
щий кочегар Осинин, рядом — 
стакан с водкой, прикрытый 
хлебом. А в комнате, где от
дыхают рабочие, полным-полно; 
посуды из-под вин и препара
тов бытовой химии. На И. Оси- 
ннна составлен протокол за* 
нарушение трудовой дисципли
ны.

Результаты этой проверки по-' 
(fit не говорят, что борьба г 
пьянством на производстве в 
ПМК-15 усилилась.

Возникает вопрос: почему 
дружинники в наше время ак
тивной борьбы против пьянства 
на рабочих местах предприятий 
обнаружили вопиющие наруше
ния антиалкогольного законо
дательства? Ответ ясен. Бездей
ствуют трудовые коллективы 
по отношению к любителям 
спиртного, Не ведется в них ни
какой профилактической рабо
ты против пьянства и u.itnr i- 
лизма. Мы уже сообщали в га
зете, что ПМК-15 в прошлую 
зиму «побила рекорд» по попа
данию своих работников в мед
вытрезвитель РОВД. Но про
шлые ошибки не стали уроком 
для трудового коллектива.

С. ДУРОВ,
лейтенант милиции,

СЕМЕЙНАЯ ТРАДИЦИЯ

МОСКВА. Двенадцать лет 
работает в производственном 
сбъедниепии «Детская книга» 
наборщица Татьяна Владими
ровна Кудрявцева. На выбор 
профессии повлияла ее мать — 
Надежда Афанасьевна, двад
цать пять лет проработавшая в 
этом объединении. По ее сове
ту дочь пошла учиться в Мос
ковский издательско-полиграфи
ческий техникум.

Производительный труд, про
фессионализм Т. В. Кудрявце
вой в сочетании с высокой тре
бовательностью к себе снискали 
ей уважение коллектива. Она 
— лидер социалистического со
ревнования на предприятии.

В объединении Т. В. Куд
рявцева вступила в партию, 
возглавила цеховую партийную 
организацию. Ее избрали кан
дидатом в члены горкома КПСС.

НА СНИМКЕ: лауреат Госу
дарственной премии СССР 1987 
года Т. В. Кудрявцева.

Фото ТАСС.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ
В последнее время все более 

широкое распространение нахо
дит такая форма работы с на
селением, как организация 
«прямой линии». Цель се — 
изучение общественного мне
ния, выявление узких мест. В 
текущем году райком КПСС 
организовал прямой провод 
трижды.

Первый раз он состоялся 20 
июля. После анализа поступив
ших вопросов в райкоме пар
тии состоялось совещание ру
ководителей предприятии под 
председательством первого се
кретаря райкома КПСС Т. Н. 
Мухиной. Всем были определе
ны конкретные сроки по испол
нению просьб и заявлений тру
дящихся. Действенность «пря
мой линии» зависит от опе
ративности решения вопроса. 
Конечно, не все пожелания и 
просьбы могут быть выполнены 
немедленно. Для решения мно
гих из них нужно время.

Очередная «прямая л и н и я » 
состоялась 24 октября. О том, 
какие вопросы поступили в тот 
день по телефону в промыш
ленно - транспортный отдел 
райкома КПСС н какие приня
ты меры, рассказывает читате
лям заведующий отделом Л. А. 
Карелин.

Тотьмич А. Н. Рычков испы
тывал затруднения с приобре
тением листового железа для 
хозяйственных нужд. По его 
просьбе заведующая торговым 
отделом горпо М. И. Голодова 
на следующий же день обеспе
чила доставку нужного товара 
в хозяйственный магазин.

В. Н. Цккин из Мосеевского 
сельсовета сообщил о несвое
временном обеспечении продук
тами питания инвалидов Вели
кой Отечественной войны. За
ведующая торговым отделом 
Пригородного сельпо В. М. Ду- 
бышева приняла необходимые 
меры по устранению недостат
ков. •

Жители деревни Варницы 
п р о с и л и  промышленно
транспортный отдел райкома 
КПСС помочь решить вопрос о 
подвозе учащихся в школу ав
тобусом совхоза «Тотемский* и 
открытии автобусного маршрута 
Тотьма — Варницы. Решение 
этого вопроса поручено дирек
тору совхоза «Тотемский» Б. В. 
Жданову, председателю испол
кома Пятовского сельсовета 
М. В. Власовой и директору 
автопредприятия В. • В. Фетюко- 
ву п срок до 20 декабря. До 
тех пор подвоз учащихся и 
других пассажиров обеспечивал 
автобус ДРСУ.

По просьбе А. Н. Истомин-

ской. проживающей в поселке 
лесотехникума. приняты меры 
Тотемским леспромхоз >м по 
улучшению уличного освеще
ния.

Капитальный ремонт мег а  
через речку Ковда но сообще
нию начальника РПУ VKKX
С. С. Жданова будет произве
ден в летний период (988 года.
15 январе проведут текущий ре
монт настила, в настоящее вре
мя содержится проезд но льду 
речки. Проблему улучшении 
сохранности здании бывшего 
монастыря отдел культуры рай
исполкома самостоятельно ре
шить не может. Здание нахо
дится на балансе областного уп
равления культуры.

Жительница деревни Варни
цы Л. А. Федичева высказала 
пожелание службе быта по 
улучшению организации ремон
та телевизоров: или произво
дить их ремонт на дому, или 
организовать подвоз до теле- 
ателье.

Заместитель начальника РПУ 
БО С. В. Трэшкил ответил, что 
по заявке может предоставлять 
транспорт. Транспортные услуги 
обязан также оказывать сжх>з 
«Тотемский».

По просьбе А. В. Женихова 
с Краснофлотской улицы работ
ники электротеплосетей провели 
замену лампочек уличного ос
вещения.

В. В. Титову, проживающую 
по, улице Ленина, 142 беспо
коит вопрос о ремонте отопи
тельной системы. Начальник 
ПМК-15 В. В. Некрасов сооб
щает, что в зимнее время про
извести замену труб на всех 
этажах не предоставляется воз
можным. Эти работы будут вы
полнены после окончания ото
пительного сезона.

Как видно из содержания те
лефонных разговоров, людей 
больше волнуют проблемы соц
культбыта. Естественно, что их 
нельзя оставлять без внимания 
и надо стремиться удовлетво
рять просьбы трудящихся.

Но «прямая линия» была бы 
эффективнее, если бы каждый 
тотьмич .проявил большую заин
тересованность в перестройке 
партийной, советской, хозяйст
венной работы, подготовке к 
коренной перестройке управле
ния экономикой,, работы учреж
дений культуры, воспитания 
подрастающего поколения. На
деюсь, что в будущих «прямых 
линиях» упор будет сделан 
именно на эти вопросы.

Л. КАРЕЛИН, 
зав. промышленно-тран
спортным отделом райкома 
КПСС.

Два письма на одну тему
К ом у х о р о ш о ...
Уважаемая редакция! Мы. 

жители поселка Красный Бор. 
хотим поблагодарить через рай
онную газету работников азто- 
лредприятия и райкома КПСС, 
к которым мы обращались за 
помощью. По нашей просьбе 
дали дополнительный дневной 
рейс автобуса.

Раньше, бывало, уладишь 
свои дела за час-полтора и про
водишь томительные часы ожи
дания до вечернего рейса. Сей
час три рейса в поселок—очень 
удобно!

Гороховы, Соболевы, Вере
щагины, Тонковские, Выд-
рмны л другие.

.. .а  к ом у плохо
Уважаемая редакция! Пишут 

вам жители Калининского сель
совета. Через наши деревни 
проходит немало автобусных 
маршрутов. Но на какой бы 
автобус мы ни просили билет, 
нам отвечают — ездите на 
рейсовом. Рейсовый, действи
тельно, был и отправлялся из 
Тотьмы в 12 часов. И мы ра
довались. что пусть один рейс, 
но для нас. калинннцсв.

Но жители Красного Бора 
настояли на том, чтобы этот 
полуденный рейсовый автобус 
шел до их поселка (прежде ко

нечной была остановка Таб> 
ры). С изменением маршрута 
теперь получается так, что уе
хать могут на нем только крас- 
ноборские пассажиры. Мимо 
калининских остановок автобус 
проходит не останавливаясь. 
Водители лишь руками разво
дят, дескать, нет мест. И очень 
досадно бывает ни с чем воз
вращаться домой, простояв в 
ожидании на холоде 30—40 
минут. Особенно для тех, кто 
вынужден ехать с малыми деть
ми. Вечером та же картина. 
У нас большая просьба к р\ч 
ководнтелям автотранспортного 
предприятия — верните Нам 
12-часовой рейс. А в Красный 
Бор и кроме этого ходят два— 
утром и вечером.

Акишевы, Шумнловскне,
Непенны, Якушевы и дру
гие.
ОТ РЕДАКЦИИ:
Письма пришли в редакцию 

газеты почти одновременно. 
Как видите, решение вопроса 
таким образом вызвало совер
шенно противоположные эмо
ции. Одним хорошо, другим — 
плохо. Следовательно, авто
предприятию придется решать 
эту проблему, продумать рас
писание движения автобусов 
так. чтобы всем было удобно. 
Удовлетворение просьбы лесо
заготовителей не должно идти 
в ущерб интересам сельских 
тружеников.
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Н О В О С Т И  Н Е Д Е Л И
Зв уч ал а  
м у зы к а  1 

в п оселке
Камчужане позвонили в 

РОВД сами. Убедительно по
просили: приезжайте с кон
цертом! Много были наслы
шаны о талантах сотрудни
ков. г

Трудно собраться коллек
тиву РОВД вместе — ноч
ные н вечерние дежурства, 
тревожные вызовы. Но отка
зать лесозаготовителям не 
смогли, ведь не так часто ба
луют нх культпросветчнкн 
зрелищами.

И вот концертная бригада 
в Камчугском лесопункте. 
Зал заполнен зрителями, да
же стулья по бокам постав
лены.

Зазвучала музыка, песни. 
А с каким интересом смотре
ли труженики леса на пляс

ки и сценки в исполнении 
сотрудников милиции! Но 
больше всего понравился ду
ховой оркестр, в котором иг
рает сам начальник РОВД 
М. И. Колесников, сотруд
ники Ф. Т. Макарец, Д. В. 
Мараков и другие. По душе 
пришлась камчужанам духо
вая музыка — давно не зву
чала она в лесном поселке, 
да и по радио, телевизору 
больше эстрадную исполня
ют. А ведь духовую слушая, 
сердцем отдыхаешь, такое 
мнение камчугских лесозаго
товителей. От души аплоди
ровали они хору, частушеч
никам А. Н. Ерыкалову и 
Е. С. Макарец.

Л. ВОРОНЯЕВА.

Н овоселья  
в Т отьм е

В уходящем году строите
ли сдали в эксплуатацию ряд

благоустроенных жилых до
мов, которые украсили То- 
тьму. В 42 квартирном трех
этажном доме в центре горо
да поселились труженики 
« Агропромхимнн ».

Два восьмнквартириых 
благоустроенных дома пост
роены для сотрудников рай
онного отдела милиции и ра
ботников коммунальных 
предприятий.

Хороший подарок тотьми- 
чам в канун Нового года 
подготовили строители меж
хозяйственной строительной 
организации. На улице Кло- 
чнхина сдан в эксплуатацию 
36-квартнрный дом, возве
денный на паевых началах. 
Уютные трехкомнатные 
квартиры получили прораб 
МСО Б. И. Волокитин, бри
гадир каменщиков Я. Абба
сов, шофер Н. А. Белоусов, 
плотник МСО А. И. Малы
шев, электрик Н. К. Кузне
цов н многие другие.

А. ВОЛГИН.

Новелла

СВЕТЛОЕ УТРО
В каждое утро, особенно сол

нечное. бабушка Анна всматри
валась с удивлением. Искрис
тая влажная трава, дымчатый 
от свежих испарений воздух 
очаровывали бабушку. Свои 
чувства она переживала молча, 
говорили у нее только глаза.

Лицо румянилось, взгляд 
выражал любовь и счастье. Ни 
с того, ни с сего бабушка На
чинала петь:

Люли, люли-люленьки
Прилетели гуленьки.
Стали гули ворковать,
Стали по свету летать.
Никаких голубей перед ней 

не было. Трезвонили только во
робьи. В прозрачной зеленой 
сфере черемух их собиралось 
полно. Тогда, через минуту раз

мышления, песня бабушки зву
чала по-иному:

Гули-гули, воробьи, 
всем родные, всем —, свои. 
В розовых сапожках 
скачут на дорожках. 
Утренние концерты бабушки 

Анны особого удивления в до
ме не вызывали. Да и лела-то 
она, когда дом затихал. А во 
мне бабушка чувствовала под
держку и любопытство. 

Журавля-журавЛика 
Я куплю у Павлика.
Я куплю его оа пять...
Научу его летать.
— У какого Павлика? —пе

респрашиваю бабушку.
— У какого-нибудь. Хотя бы 

у нашего Сережки. Зачем, спра
шивается, он принес домой зай
чонка?

— Дак и я бы принес... 
Бабушка сердито посмотрела:
— Я тебе принесу! И не 

вздумай. А пою я для Тани. 
Видишь, дитятко спит. Чтобы 
еще дольше спала. Ребенок-от

спит, а все слышит. Пусть зна
ет, что у меня на уме. а что— 
у других.

— У кого у других?
| — У того же Сережки, у 
шалопая противного. Сын охот
ника Называется.

Зыбка запокачивалась. На 
детское тихое личико пал луч 
из окошка. Бабушка яркий 
свет закрыла сначала собой, по
том занавеской.

— Потише разговаривай. 
Спой лучше.., — и с любопыт
ством обратилась ко мне. А по
том с вопросом посмотрела в 
мои глаза. Ее неожиданное 
предложение я принял:

— Какую?
— Да вот эту:
Люли-люли, люленьки.
Прилетели гуленьки.
Стали гули ворковать,
Стали по свету летать...
— He-а, я лучше «Гибель 

«Варяга»...
А. МАРТЮКОВ,

г. В.-Устюг.

-------------------------  Физкультура и спорт
24 декабря в «Ленинском знамени» прочитал сообщение 

директора ДЮСШ об открытии зимнего сезона коллективами 
физкультуры района. Сам я был главным судьей этих сорев
нований и хотелось бы более подробно осветить подготовку и 
сам ход данного мероприятия. Ведь лыжные гонки для наше
го северного района—событие очень важное и есть повод по
рассуждать о развитии этого поистине народного вида спорта 
у нас, высказать свои мысли.

ДО СТАРТА
Основные успехи спортсменов 

нашего района связаны с дву
мя видами спорта: летом — 
футбол, зимой — лыжи. Это 
наиболее массовые, наиболее 
доступные виды спорта. Лыж
ников готовит и наша районная 
ДЮСШ. И странным кажется 
то, что в последние два года 
практически не проводились 
районные соревнования. Что 
же готовит нам новый сезон?

Накануне, в субботу, состо
ялась районная конференция 
представителей коллективов 
физкультуры и спортклубов. 
Можно было ожидать, что ка
кой-то толчок она даст началу 
лыжного сезона. К сожалению, 
заявки поступили всего от семи 
коллективов: РОВД, порта То- 
тьма, рока, Тогемского лес
промхоза, ДРСУ и двух школь
ных команд из нос. Юбилейный 
и Советской средней школы,

Па высокие результаты рас
считывать не приходилось, т. к, 
большинство участников — но
вички. Хоти с другой стороны, 
это несколько уравнивало шан
сы, значит, в какой-то мере н 
разжигало дух соревнования.

Ожидалось, что спор за при
зы у мужчин поведут трое — 
выпускники ДЮСШ, призеры 
областных соревнований: И. М. 
Момотов — тренер ДЮСШ, 
Николай Папы лев — рабочий 
СУ «Вологдалесстроя» и Вик

тор МишуринскиЙ —  водитель 
ГПУ бытового обслуживания. 
У женщин можно было выде
лить Веру Мизинцеву (порт 
Тотьмй) и Ольгу Папы леву, 
выпускницу ДЮСШ, в прош
лом призера областных сорев
нований.

В командном зачете уже до 
старта было ясно, что победа 
достанется подопечным А. М. 
Ш монина — единственной 
команде, представленной в пол
ном составе.

СТАРТ
Первыми ушли на дистанцию 

школьники и женщины на 3 км. 
Сразу же за ними стартовали 
мужчины, Погода не баловала
— 23 градуса. И все же наст
роение у вышедших на старт
— боевое. Пришли «поболеть», 
просто встретиться с друзьями, 
а может и присмотреться к бу
дущим соперникам лидеры про
шлых сезонов — И. Рычков, 
Н. Шумов, Н. Крюков.

Выиграл гонку В. Мншурин- 
сипй с результатом 20 мин. 45 
сен. Меньше минуты ему усту
пил II. Напылен. Замкнул трой
ку призеров II. Момотов.

Л вот у женщин победу В. 
Герасимовой, учительницы сред
ней школы № 2 (ее результат
— 15 мин. 42 сен.), можно от
нести и неожиданностям — дав
но мы ее не видели на лыжне. 
Да и третий результат Е. Сер

повой из поселка Советский то
же нас приятно удивил. Второй 
была Ольга Папылева.

ПОСЛЕ ФИНИША
Грустные мысли, что ранее 

доступный спорт сейчас таким 
в Тотьме и районе не назовешь. 
Да и лыжи в наших магазинах 
— дефицитный товар. Может 
быть, это потому, что у нас 
очень любят спорт и все раску
пили? Совсем нет. В районе с 
многотысячным населением 
на . старт Выходят, увы, чуть 
больше 40 участников.

Волнует и то, что из года в 
год ведутся споры о составах 
команд* о порядке проведения 
соревнований. Но единого ре
шения пока нет. И в результа
те ДРСУ, где работает чуть 
больше пятидесяти человек, 
выставляя команду, имеет рав
ные шансы с Тотемским лес
промхозам, в состав команды 
которого могли бы войти пред
ставители шести лесопунктов.

Вопросов много и к руково
дителям предприятий. Напри
мер, почему при переходе на 
хозрасчет и коллективный под
ряд, разрабатывая методику оп
ределения КТУ, ряд организа
ций упускает из виду участие 
работника в общественной, 
культурной, спортивной жизни.

Проблем много. Хотелось бы 
предложить диспут но страни
цах нашей газеты, например, 
на тему «Физкультура в нашей 
жизни».

А пока — приглашаем вас, 
товарищи, на. старт, крепкого 
всем здоров mi в новом году.

В. полягошко, 
главный судья соревнова
ний.

26 декабря 1987 года

21 декабря 1987 года после 
тяжелой болезни на 62-м году 
жизни скончался член КПСС с 
июля 1947 года Александр Ва
сильевич Осовской.

Осовской Александр Василь
евич родился в д. Березняк 
Тотемского района Вологодский 
области. Трудовую деятельность 
начал в 1942 году оператором 
Устьтолшменской судоверфи. С 
1951 по 1964 г.г. Александр 
Васильевич работал мастером, 
начальником деревообделочного 
цеха, старшим групповым ме
хаником несамоходного флота 
на Вологодском судоремонтном 
заводе.

С 1966 года Осовской А. В. 
— начальник пристани Тотьма, 
заместитель начальника порта 
Тотьма. С 1981 по 1986 г.г. 
Александр Васильевич работал 
начальником отдела рабочего 
снабжения порта Тотьма.

С 1986 года Осовской А. В. 
на заслуженном отдыхе, но 
продолжал трудиться инжене- 
ром-технологом по пассажир
ским перевозкам в порту То
тьма.

На всех участках, где бы он 
ни работал, Осовской А. В 
зарекомендовал себя честиt  Л 
добросовестнь/м работников/ 
Его всегда отличала высокая 
дисциплинированность и Ответ
ственность за порученное дело.

Александр Васильевич вел 
большую общественную работу, 
неоднократно избирался секре
тарем партийной организации.

За долголетний, добросовест
ный труд А. В. Осовской на
гражден четырьмя медалями.

Светлая память об Александ
ре Васильевиче Осовском На
всегда сохранится в наших 
сердцах.

Группа товарищей.

Редактор В. 3. СОРКИН.

РЕКЛАМА ------- - ОБЪЯВЛЕНИЯ

• П  о з д р
п. Глубокое.

Володя ИСТОМИНСКИИ 
и Люда ЛОКТЕВА!

Поздравляем с законным бра
ком! Желаем, чтоб солнце вам 
ярче светило, чтоб в доме и 
сытно, и радостно было, чтоб 
не было в жизни невзгод и не
настья, желаем большого и 
светлого счастья.

Мама, папа, Каржаубаевы.
Тотьма, Клочихина, 20, 

БАЧАЛДИНОИ 
Зое Ильиничне.

Поздравляем с юбилеем! Же
лаем крепкого здоровья. Благо
дарим за долголетний добро
совестный труд.

Коллектив промкомбината
райпотребсоюза.

д. Задняя,
* КОРЕПОВУ 

Михаилу Михайловичу.
Дорогой папа и дедушка! По

здравляем с 60-летием! Жела
ем здоровья и долгих лет жи
зни.

Жена, дети, внуки.
. г. Тотьма, 

а  САВКОВОЙ 
Аполлинарии Павловне.

Сердечно поздравляем с 55- 
летием н выходом на заслужен
ный отдых. Желаем радости,

а в л я  в м\ ,
добра И душевного тerf J  
крепкого здоровья и долго;* 
тия.

Администрации и профком 
^хлебокомбината.

Медведево, д. Лобаннха.
Марина СНЕГИРЕВА 

и Феодосий КОПЫТОВ! 
Поздравляем «вас с днем 

свадьбы! Пусть приходит в ваш 
дом счастья чистого свет, пусть 
всегда будут в нем радость, 
мир и совет.

Администрация, профком 
н комсомольская организа
ция совхоза «Север».

г. Тотьма, ул. Красная, 8, 
МАКСИМЧУК 

Фаине Васильевне. 
Любимую мамочку, бабуш

ку. тещу, свекровь поздравляем 
с 55-летнем и выходом на за
служенный отдых! Желаем креп
кого здоровья, счастья, бодрос
ти на долгие годы.

Дочери, сыновья, внуки, 
зятья, невестки.
Тотьма, ул. Клочихина, 20, 

БАЧАЛДИНОИ 
Зое Ильиничне. 

Поздравляем с 115-летием и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем счастья,, здоро
вья. долгих лет жизни.
Мама, Трутневы, Корюкины.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
26—27 декабря — индий

ский худ. фильм «Как три 
мушкетера» (две серии). Се
ансы: в 16, 18-30, 21-10.

27 декабря с 15 часов — 
мультфильмы.

МАЛЫЙ ЗАЛ 
26 декабря — художест

венный фильм «Европейская 
история». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл.), 21-10.

27—28 декабря — худо
жественный фильм «Роковая 
коляска». (Румыния). Сеан
сы: в 17, 19 (удл.). 21-10.

Коллектив работников ра
диорелейного цеха № 3 вы
ражает глубокое соболезно
вание родным и близким по 
поводу смерти

КУЗНЕЦОВА 
Вячеслава Ивановича.

Коллектив детсада № 2 
выражает глубокое соболез
нование Савиной Валентине 
Васильевне по поводу без
временной смерти брата 

ОСОВСКОГО 
Александра Васильевича.

Коллектив орса речного 
порта Тотьма выражает глу
бокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
безвременной смерти бывше
го начальника орса порта

осовского
Александра Васильевича.

Коллектив порта Тотьма 
выражает глубокое соболез
нование родным и близким 
по поводу безвременной 
смерти

ОСОВСКОГО 
Александра Васильевича.

Коллектив работников 
средней школы М  2 выра
жает глубокое соболезнова
ние Осовской Галине Яков
левне по поводу смерти му
жа

ОСОВСКОГО 
Александра Васильевича.

Районный совет ветеранов 
войны и труда извещает о 
смерти председателя совета 
ветеранов порта Тотьма 

ОСОВСКОГО 
Александра Васильевича 

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.
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